

ZUFFEREY



Très vieille famille de Saint-Luc dans le val d'Anniviers, connue dès le XIII^{ème} siècle, et dont le nom a passé par un très grand nombre de variantes: Chuferez, Chufferez, Chuferay, Chuferel, Chufferelli, Schufferelli, Tschuferelli, Tschuferen, Zschufferel, Zufferé, Zufferay.

Très nombreuse, cette famille s'est divisée en plusieurs branches, et a essaimé notamment dans la plupart des communes d'Anniviers, de la Noble Contrée et du Valais central: à Ayer, Vissoie, Chamoson avant 1481, Chippis en 1486 et 1740, Miège en 1678, Sierre, Chalais et Sion avant 1800, à Saint-Jean au XIX^{ème} siècle.

Des rameaux de Saint-Luc ont été agrégés à Veyras et à Vissoie avant 1900, à Chandolin en 1929, à Belmont-sur-Lausanne en 1956, à Zürich en 1962. De même, des rameaux de Chalais ont acquis droit de cité à Lausanne en 1956 et à Montreux en 1957, et un de Sierre à Genève en 1945.

Elle a donné dans ses différentes branches, de nombreux magistrats, notaires, châtelains et bannerets d'Anniviers, députés à la Diète puis au Grand Conseil, entre autres:

- Antoine, notaire, banneret d'Anniviers lors de la prise de possession de cette seigneurie par l'Evêque Walter Supersaxo 1467, châtelain d'Anniviers 1480;
- Pierre, de Vissoie, député à la Diète 1499, 1517, 1518, châtelain 1517-1518, adhérent de Georges Supersaxo;
- Louis, président de la Bourgeoisie de Sierre 1857-1858;
- Michel, président de la ville de Sierre 1908-1913;
- Antoine, né à Sierre en 1928, ingénieur, conseiller d'Etat 1969, président du Conseil d'Etat 1972-1973, †1990.

La famille compte en outre une quinzaine d'ecclésiastiques, notamment:

- Théodule Mathias, de Saint-Luc, chancelier de l'évêché 1705, curé de Vissoie 1713-1720, chanoine de la cathédrale 1720, †1749;
- Erasme (1883-1931), de Vissoie, Dr en théologie, historien.
- Jean-Pierre, né en 1940, curé de Veyras et Miège, puis dès 1994, curé de Leytron.